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Confluence Spectacles s’engage pour l’accès
à la culture

L’équipe  de  la  salle  Confluence  Spectacles,  située  à  Avignon,  signe  un  partenariat  avec
l’association Cultures du cœur 84 en offrant des places de spectacles aux membres de cette
dernière jusqu’au 31 décembre prochain.

Depuis sa création en 2004, l’association Cultures du cœur agit pour l’inclusion sociale des personnes
démunies en favorisant leur accès aux pratiques culturelles, sportives et de loisirs. Grâce à sa billetterie
solidaire, elle permet à ses membres de bénéficier d’invitations gratuites pour des spectacles divers, des
visites de musées, des séances de cinéma ou encore des concerts.

https://www.confluencespectacles.fr
https://www.facebook.com/culturesducoeur84/
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En s’alliant à l’association, Confluence Spectacles, qui a ouvert ses portes il y a seulement quelques
semaines, s’engage dans cette démarche inclusive et permet à un public plus large de profiter de la
richesse culturelle proposée par la salle de spectacles avignonnaise. « Nous sommes très heureux de
participer modestement au rayonnement culturel pour tous à travers cette action », a déclaré Grégory
Cometti, directeur de la programmation.

L’équipe de Confluence Spectacles a déjà permis à six spectateurs d’assister gracieusement à Un dîner
d’adieu. En tout, 24 places seront offertes en mars et avril pour permettre aux membres de Cultures du
cœur 84 d’assister à des spectacles tels que : le spectacle rempli d’humour d’Élisabeth Buffet, le seul en
scène de Christophe Alévêque et le spectacle humoristique BLØND AND BLÖND AND BLÓND.

Palais des papes : dîner à l’aveugle au profit
des chiens guides de la Fondation Gaillanne

https://www.linkedin.com/in/grégory-cometti-786b3a78/
https://www.linkedin.com/in/grégory-cometti-786b3a78/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Il  ne  reste  plus  que  quelques  places  pour  participer  au  voyage  sensoriel  gastronomique
concocté par le chef étoilé vauclusien Xavier Mathieu au profit de la Fondation Gaillanne. Un
événement caritatif qui se tiendra au palais des papes à Avignon destiné à financer la seule
école en Europe à éduquer et offrir des chiens guides aux enfants aveugles et malvoyants.

La Fondation Frédéric Gaillanne organise un repas gastronomique à l’aveugle afin de financer l’école
fondée à l’Isle-sur-la-Sorgue en 2008. Cette dernière confie des bébés-chiens à une famille d’accueil, afin
de les éduquer pendant 6 à 8 mois dans l’école de l’Isle, avant de les offrir gratuitement aux enfants à
partir de 12 ans.
Unique  établissement  en  Europe  à  éduquer  et  offrir  des  chiens  guides  aux  enfants  aveugles  et
malvoyants, la Fondation promet pour l’occasion une expérience gustative hors norme qui vous permettra
de mobiliser vos sens de manière différente tout en sensibilisant vos amis, collaborateurs, clients et
partenaires au handicap visuel.
Que sentez- vous ? Où sont vos couverts ? Quelles sont les saveurs et les émotions que vous ressentez ?
Tant de questions qui seront soulevées lors de ce dîner inédit.

https://www.fondationfg.org/
https://www.helloasso.com/associations/fondation-frederic-gaillanne/evenements/diner-gastronomique-dans-le-noir
https://www.echodumardi.com/actualite/la-fondation-frederic-gaillanne-recherche-des-familles-daccueil-pour-ses-chiots-futurs-apprentis-guides-denfants-mal-voyants/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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La Fondation Gaillanne est la seule école d’Europe à éduquer et offrir des chiens guides aux enfants
aveugles et malvoyants.© Fondation Frederic Gaillanne

Un voyage gastronomique sur les 5 continents
Confectionné par Xavier Mathieu, le chef vauclusien de l’établissement étoilé Le Phébus à Joucas, cette
expérience sensorielle vous invite à voyage gastronomique unique parcourant les cinq continents. Le
menu, comprenant mets & vins, est préparé en collaboration avec le traiteur de Monteux Brunet Frères.
Et pour garder les effets d’une surprise sensorielle à chaque bouchée le menu est gardé secret jusqu’au
dernier moment.

« L’objectif est d’accroître le nombre de chiens remis gratuitement à des jeunes de 12 à 18
ans atteints de cécité ou de déficience visuelle. »

Le QR code pour accéder aux réservations.

100% des dons destinés à l’éducation des chiens pour les enfants
Pour cet événement caritatif ‘dans le noir’ avec les yeux bandés, la Fondation Gaillanne rappelle que la
réservation est partiellement éligible à la déduction d’impôts,  à hauteur de 60% de l’impôt sur les

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/le-phebus-40-ans-dexcellence-avec-le-chef-etoile-xavier-mathieu-a-joucas/
https://brunet-traiteur.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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sociétés ou 66% de l’impôt sur le revenu.
« 100% des dons recueillis lors de cette soirée seront affectés à l’éducation et au suivi des chiens guides
pour les enfants, poursuit l’école vauclusienne reconnue d’utilité publique depuis 2014. L’objectif est
d’accroître le nombre de chiens remis gratuitement à des jeunes de 12 à 18 ans atteints de cécité ou de
déficience visuelle, avec des bénéfices attendus tels qu’une meilleure autonomie, une fluidité dans les
déplacements, un vecteur de lien social en dehors du cercle familial et un bien-être incomparable. Avec
l’organisation de ce dîner gastronomique dans le noir, la Fondation fait appel à votre générosité pour
faire vivre le projet et illuminer les pas d’autres enfants aveugles. »

R e n s e i g n e m e n t s  e t  i n s c r i p t i o n s  s u r
https://www.helloasso.com/associations/fondation-frederic-gaillanne/evenements/diner-gastron
omique-dans-le-noir
J e u d i  1 6  n o v e m b r e .  1 9 h .  P a l a i s  d e s  P a p e s .  A v i g n o n .  0 4  9 0  8 5  1 1  0 5 .
communication@fondationfg.org
Tarif* : Place individuelle : 180€ – Table de 10 convives : 1 800€

https://www.helloasso.com/associations/fondation-frederic-gaillanne/evenements/diner-gastronomique-dans-le-noir
https://www.helloasso.com/associations/fondation-frederic-gaillanne/evenements/diner-gastronomique-dans-le-noir
mailto:communication@fondationfg.org
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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*La réservation est éligible dans son intégralité à la défiscalisation de l’impôt sur les sociétés ou de
l’impôt sur le revenu.

Le gouvernement accélère les dissolutions
d’associations

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


24 avril 2024 |

Ecrit par le 24 avril 2024

https://www.echodumardi.com/tag/association/   8/46

Le 4 octobre, le conseil des ministres a acté la dissolution de l’organisation catholique intégriste Civitas,
après une procédure lancée en août par le ministre de l’intérieur, Gérald Darmanin, à la suite de propos
antisémites tenus par un conférencier lors de son université d’été. Fondé en 1999, l’Institut Civitas s’était
fait connaître du grand public au début des années 2010, suite à ses prises de positions contre le mariage
pour  tous,  ainsi  que  ses  actions  spectaculaires  contre  plusieurs  évènements  culturels  jugés  «

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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christianophobes ». C’est la seconde demande de dissolution du gouvernement largement médiatisée cet
été, après celle, demandée par le ministre de l’intérieur en juin, du collectif écologiste et contestataire
Les Soulèvements de la Terre, suspendue par le Conseil d’État en août.

Comme le montre notre infographie,  réalisée à partir  de données du site officiel  du gouvernement
français pour la diffusion des textes législatifs et réglementaires Légifrance, le nombre de demandes de
dissolution de groupes et d’associations a fortement augmenté depuis l’arrivée à l’Élysée d’Emmanuel
Macron en 2017 : le record du nombre de demandes de dissolutions sous la Ve république a ainsi été
atteint sous la présidence de l’actuel chef de l’État, durant laquelle 34 procédures ont été lancées. Le
record appartenait jusque là au premier président de l’actuelle république, Charles de Gaulle, sous le
mandat duquel 28 demandes avaient été déposées, notamment contre des associations communistes en
1968.  Depuis  2000,  une  très  large  majorité  des  procédures  de  dissolution  visent  des  groupes  et
associations d’ultradroite, ou de revendiquant de l’Islam radical.

Valentine Fourreau pour Statista

Caumont-sur-Durance : la Mades’A organise
son forum des associations

https://www.legifrance.gouv.fr/
https://fr.statista.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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La Maison des Associations (Mades’A) donne rendez-vous ce samedi 2 septembre de 9h à 13h à
la salle Roger Orlando pour découvrir toutes les activités culturelles, sportives et de loisirs
proposées par les associations de Caumont-sur-Durance.

Cette  journée  dédiée  à  la  découverte  sera  l’occasion  de  rencontrer  les  bénévoles  des  différentes
associations et d’échanger avec eux. Plus d’une trentaine d’associations seront présentes.  Quelques
démonstrations seront présentées ainsi que des ateliers comme « Bombes à graines », animé par Les
Jardins du Colibri. Ils proposeront aussi des visites des jardins partagés de Caumont à 10h et 11h.

Les stands « Terre de Jeux » et « Communication mairie » présenteront les évènements sportifs de la ville
dans le cadre du label Terre de Jeux Paris 2024, des évènements du comité culture, du Club Jeunes et de
l’application City All.

Forum des associations de 9h à 13h à la salle Roger Orlando et sur la place du Marché aux Raisins
samedi 2 septembre. Renseignements au 04 90 01 20 13.

L’association vauclusienne Eclipse 209
organise une tournée des arts
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Après une première exposition ‘Expo(se)-Toi’ à Gordes en octobre 2022 qui a remporté un franc
succès avec plus de 400 visiteurs, l’association vauclusienne Eclipse 209 propose cette année
‘Expo(se)-Toi Tour’, une tournée artistique mettant en avant le travail de neuf artistes de la
région Provence-Alpes-Côte d’Azur dans trois lieux vauclusiens du 9 août au 16 septembre.

Co-créée en avril 2022 par deux Vauclusiens, Emma Mariage et Yoann Tome Mestre, l’association Eclipse
209 a cœur de mettre en lumière des jeunes artistes entre 18 et  30 ans,  peu importe l’art  qu’ils
pratiquent. Telle est l’ambition de l’événement ‘Expo(se)-Toi Tour’, qui débarque dès le mercredi 9 août.
Cette  première  tournée  artistique,  proposée  par  l’association,  va  réunir  neuf  artistes  de  la  région
Provence-Alpes-Côte d’Azur dans trois lieux de Vaucluse. Musique, peinture, dessin, ou encore sculpture,
il y en aura pour tous les goûts.

Deux expositions auront lieu au mois d’août. La première sera au salon de thé Arteastic à Avignon du
mercredi 9 au mardi 22 août, et la seconde à la Chapelle Sainte Foy aux Baumettes du jeudi 24 au
dimanche 27 août. Pour ces deux expositions, les artistes vont créer des œuvres complétement inédites,
qui ne seront dévoilées qu’au moment venu. Le troisième et dernier événement de la tournée sera un
concert à l’espace culturel les Platrières à l’Isle-sur-la-Sorgue le 16 septembre.

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/expose-toi-lassociation-vauclusienne-eclipse-209-met-les-jeunes-artistes-en-lumiere/
https://www.instagram.com/eclipse.209/?next=%2F
https://www.linkedin.com/in/yoann-tmestre/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Une exposition, une artiste

La première exposition, qui aura lieu du mercredi 9 au mardi 22 août, mettra en avant le travail d’une
seule artiste : Laurine Jarmasson. Si certaines de ses œuvres sont réalisées en collaboration avec Magali
Perrin, l’artiste arlésienne travaille aussi en solo.

Son univers abstrait aux influences du street art sera exposé à Arteastic, un salon de thé et épicerie fine,
composé également d’un espace dédié pour des artistes locaux ou nationaux, situé en centre-ville, à
Avignon. Le vernissage aura lieu le vendredi 11 août à 18h.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/08/Affiche_Expose-toi-tour_EclipseV2-5-Large.jpeg
https://www.instagram.com/laurine.lj/
https://www.facebook.com/arteastic.avn/?locale=fr_FR
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Du 9 au 22 août. De 9h30 à 18h. Fermé les dimanches et lundis. Gratuit. 15 Rue de la Petite
Fusterie. Avignon.
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Deux œuvres de l’artiste (qui ne feront pas partie de l’exposition). ©Laurine Jarmasson

Dessin, peinture et sculpture

La seconde exposition de la tournée, qui aura lieu du jeudi 24 au dimanche 27 août, mêlera plusieurs
formes  d’art  à  travers  les  œuvres  de  quatre  artistes  :  Zinzi,  Bastien  Faudon,  Leïa  Pelletier,  et
Chierartype.

Créations en noir  et  blanc réalisées à  l’aide d’un pastel  noir,  œuvres hautes en couleur,  collages,
sculptures autour de la féminité et de la nature, ou encore représentations de l’espace et du temps en
dessin, le public va pouvoir en prendre plein les yeux. Le vernissage aura lieu le jeudi 24 août à 19h.

Du 24 au 27 août. De 10h30 à 18h. Gratuit. Chapelle Sainte Foy. Montée du Château. Les
Beaumettes.

https://www.instagram.com/zinzification/
https://www.instagram.com/bastienfaudon/
https://www.instagram.com/leia.art/
https://www.instagram.com/chierartype/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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©Zinzi

©Bastien Faudon
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©Leïa Pelletier
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©Chierartype

Ces œuvres ne feront pas partie de l’exposition.

Un concert des nouveaux talents

Le samedi 16 septembre, l’association Eclipse 209 clôturera sa tournée artistique avec un concert de
nouveaux  talents  à  l’Isle-sur-la-Sorgue.  Quatre  artistes  et  groupes  se  succéderont  sur  scène  et
proposeront différents styles de musique.

La chanteuse et productrice Ela Mbass vous emportera dans son univers inspiré des sons reggae, dub,
afro et R&B. Le quarter Déja Vu vous plongera dans la musique alternative londonienne teintée de jazz et
inspirée d’artistes comme Yellow Days, Mac Miller ou encore Jorja Smith. L’artiste marseillais Milo
proposera du R&B coloré de rock alternatif et de pop. Enfin, Nadir, également originaire de Marseille
proposera une musique entre rap moderne, pop, R&B, et rock.

16 septembre. 20h. 5€ (billetterie en ligne). Espace culturel Les Platrières. 36 Boulevard Paul
Pons. Isle-sur-la-Sorgue.

Caumont-sur-Durance : l’association La
Vigilante organise une journée de nettoyage

https://www.instagram.com/ela_mbass/
https://www.instagram.com/deja_vu_off/
https://www.instagram.com/milostill/
https://www.instagram.com/nadireveur/
https://my.weezevent.com/concert-nouveaux-talents-expose-toi-tour
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L’association La Vigilante organise une journée de nettoyage de l’environnement ce samedi 10
juin à Caumont-sur-Durance.

En partenariat avec les entreprises locales et la municipalité de Caumont-sur-Durance, l’association La
Vigilante organise depuis plusieurs années une journée de nettoyage. Ce sont environ 200 personnes de
tous les âges qui se mobilisent à chaque édition. Ensemble, ils se retrouvent une demi-journée pour
ramasser les déchets et nettoyer le village et les espaces naturels.

Cette année, la journée de nettoyage aura lieu ce samedi 10 juin. Le point de rendez-vous est donné à
7h30  sur  le  parking  du  U  Express,  partenaire  de  l’évènement  qui  offrira  le  petit-déjeuner  aux
participants. Les inscriptions seront possibles directement sur place et les équipes seront formées et
réparties sur les différents quartiers de Caumont-sur-Durance. Chaque équipe sera encadrée par des
référents. Le départ s’effectuera à 8h et la nouveauté de l’année : un départ pour les enfants est prévu à
9h.

Pour clôturer la matinée, un apéritif sera offert par la ville de Caumont-sur-Durance sur le parvis de la
mairie.

Samedi 10 juin à 7h30 parking U Express, Caumont-sur-Durance.
Renseignements et inscriptions en amont possible auprès de La Mades’A, sur place ou au 04 90 01 20 13.

J.R.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


24 avril 2024 |

Ecrit par le 24 avril 2024

https://www.echodumardi.com/tag/association/   39/46

Carpentras : formation sur les bases de la
communication pour les associations

Le jeudi 25 mai, l’équipe d’Aprova 84 sera présente à Carpentras pour animer une formation
dédiée aux associations. Cette journée est organisée dans les locaux de la Maison du Citoyen.

Aujourd’hui, il faut « communiquer toujours plus, toujours mieux », ce qui n’est pas toujours évident pour
certaines associations. Cette formation proposera de (re)voir les bases de la communication et de mettre
en place des piliers méthodologiques pour communiquer au nom d’un collectif. Une place à l’échange et
aux expériences de chacun est laissée pour apporter des réponses aux interrogations de terrain.

J.G.

Infos pratiques
Formation gratuite pour les bénévoles. De 14h30 à 17h30. Jeudi 25 mai. Dans les locaux de la Maison du
citoyen. 35, rue du Collège. Carpentras. Voir le programme et s’inscrire. 04 90 86 87 07.

https://aprova84.org/events/bases-communication-779/
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« Femmes Vignes Rhône » accueille
l’Association « Femmes de Vin », 1er
groupement de vigneronnes de France

La semaine dernière, l’association « Femmes Vigne Rhône » a accueilli l’Assemblée générale de
l’association nationale « Femmes de vin », au Château des Fines Roches à Châteauneuf.
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D’abord une mise au point : les vigneronnes ne sont ni des épouses, ni des filles de vignerons, mais des
professionnelles du vin à part entière, propriétaires de vignobles, qui ramassent les sarments l’hiver,
ébourgeonnent et éclaircissent les vignes au printemps, vendangent en septembre et enfin assemblent
les cépages dans leurs chais à l’automne.

Dans la Vallée du Rhône, c’est l’ancien président d’Inter-Rhône, Michel Bernard qui avait lancé l’idée
d’une association « Femmes Vignes Rhône », de Condrieu à Uzès. Et Anne Hugues en a été la 1ère
présidente en 2004, la propriétaire du Domaine de La Royère à Oppède, dans le Luberon, avant de laisser
sa place, 12 ans plus tard, à Françoise Roumieux, à la tête du « Clos du Calvaire » créé il y a 100 ans à
Chateauneuf-du-Pape par ses grands-parents. Coralie Goumarre vient de lui succéder, 1ère femme en 9
générations, à devenir patronne du Domaine Galévan, créé en 1836 à Courthézon. « Une soixantaine
d’hectares en agriculture bio, réparties sur les appellations Châteauneuf-du-Pape, Côtes du Rhône, CDR
Village et Vins de Pays. » Aujourd’hui, une trentaine de caves, caveaux, domaines viti-vinicoles de la
Vallée du Rhône en font partie.

Et c’est précisément, « Femmes Vigne Rhône » qui a accueilli, la semaine dernière, lors de « Découvertes
en Vallée du Rhône » l’Assemblée générale de l’association nationale « Femmes de Vin » au Château des
Fines Roches à Châteauneuf. « Chez nous, c’est la coopération qui prime, pas la compétition. Notre
profession a longtemps été très machiste, misogyne, il y avait même des salons des vins où nous n’étions
pas les bienvenues, comme à Bergerac par exemple. Pourtant, on exerce le même métier, on a les mêmes
exigences de qualité et de respect de l’environnement » explique Coralie Goumarre.
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1ere à gauche, Coralie Goumarre, présidente de Femmes Vignes Rhône, 3ème à gauche, Aurelie
Bertin élue vendredi présidente de Femmes de vin, et patronne du Château Sainte-Rosaline dans le
Var © Andrée Brunetti

Aux Fines Roches, c’est la Varoise Aurélie Bertin qui vient d’être élue présidente nationale de « Femmes
de Vin ». Elle est à la tête du Château Sainte- Rosaline aux Arcs-sur-Argens, près de Draguignan, un des
plus vieux domaines de Provence qui date du XIVème siècle, classé en cru en 1995. « Nous produisons
200 000 bouteilles par an et en exportons 60%. « Ce qui nous lie, les vigneronnes, c’est l’amour de notre
métier, une passion de la vigne, un respect de nos terroirs, c’est une mutualisation de nos moyens pour
aider celles qui ont un souci, une envie de faire connaître nos vins, sans fard, sans complexe ».
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L’union fait la force

Aujourd’hui, la plupart des vignobles français sont représentés dans cette association « Femmes de Vin »
: une dizaine de régions (Aliénor de Bordeaux, Elles & Beaujolais, Femmes Vignes Rhône, Eleonore de
Provence, Vinifilles Occitanie, DiVINes d’Alsace, Fa’Bulleuses de Champagne, Dames Coeur de Vigne),
soit 238 domaines, 1259 emplois et 5627 hectares de vignobles. L’union fait la force. En plus des salons
de vins et de dégustations, elles ont une inclination particulière pour les évènements caritatifs. Par
exemple, elles ont levé 28 000€ pour les ados atteints de troubles du comportement alimentaire, elles
font partie des « Voix de l’enfant », elles accueillent des élèves des écoles pour leur faire découvrir les
métiers de la vigne et du vin et souhaitent transmettre, faire partager leur passion.

Elles aimeraient aussi avoir des visées environnementales à une époque où le verre est de plus en plus
cher, où il pèse lourd dans la balance d’une bouteille de vin et donc dans son transport et son empreinte
carbone, notamment à l’export. Il est donc question de ré-emploi, de recyclage. « En Allemagne, la
consigne représente 40%, en France 1%. Mais il faut nettoyer le verre, le transporter, le faire fondre, le
reconditionner, ce qui est énergivore et coûte une fortune », explique Coralie Goumarre. « Il faut aussi
des points de collecte à la sortie des restaurants et des cavistes, ce qui implique des lieux de stockage.
Un slogan avait été lancé : ‘Ma bouteille s’appelle reviens!’ mais, pour l’instant, il est irréaliste. »

Et pour ceux qui douteraient encore de leurs compétences, rappelons qu’en 1788, c’est une femme,
Joséphine de Lur-Saluces qui a repris l’iconique Château d’Yquem, que les Veuves Pommery, Cliquot,
Laurent-Perrier et Bollinger ont eu entre leurs mains les plus grandes maisons de Champagne. Et que
Philippine de Rothschild a hérité en 1988 du Château Mouton Rothschild.

Le Président des Compagnons des Côtes du
Rhône, David Bérard, met les bouchées
doubles pour la saison 2023
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David Bérard, président des compagnons des Côtes du Rhône, met les bouchées doubles pour la
saison 2023 avec un programme XXL qui a commencé la semaine dernière et qui s’étendra
jusqu’à fin août.

Un programme XXL qui a débuté le 4 avril par la taille de la Vigne du Clos des Papes avec une partie des
64 membres de l’association, dont Brigitte Noël, Louis Buzançais, Christian Etienne, Pierre Pappalardo.
Ces membres sont depuis longtemps engagés dans la promotion des vins des Côtes du Rhône. La vigne
du Clos des Papes est une vigne porte-drapeau de la Capitale des CDR de 1 500m2 de superficie qui
surplombe l’iconique Palais des Papes et le Pont St-Bénézet et qui est composée de 544 pieds de 12
cépages. Il s’agit de la seule vigne intra-muros classée au Patrimoine Mondial de l’UNESCO.
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Pierre Pappalardo, un des fidèles compagnon des côtes du Rhône © Andrée Brunetti

David Bérard, le dynamique président qui parle de l’association des Compagnons comme « un laboratoire
de créations d’évènements culturels autour des vins, des hommes, du vignoble et du terroir », compte
mettre les bouchées doubles pour la saison 2023 avec un calendrier des réjouissances estivales bien
rempli. Le 3 juin, « Chemins de Gadagne » à Jonquerettes, sur la Place de l’Eglise, une trentaine de
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vignerons seront réunis pour des dégustations et une course à pied familiale de 3 km à travers les
vignobles des « CDR Village Gadagne ».

Le 17 juin, David Bérard, qui foisonne d’idées, proposera « Le panier des chefs », un pique-nique avec
des repas gastronomiques concoctés par des grands chefs de Vaucluse, du Gard, d’Ardèche et de la
Drôme. La veille du festival d’Avignon, le 1er juillet, sur la Place du Palais des Papes, soirée festive
dégustation, danse et musique. Le 25 ou le 27 août, en fonction de la météo, « Ban XXL des Vendanges »
caritatif au bénéfice de l’Association Frédéric Gaillanne et ses chiens-guides d’aveugles. Enfin, le 28 août,
au Rocher des Doms, bar à vins à ciel ouvert, marché gourmand et convivialité avec huîtres, brouillades à
la truffe, soupe au pistou et grillades en famille pour la proclamation de l’ouverture des Vendanges 2023,
dont ce sera la 26ème édition. Un partage festif, gratuit et populaire.

Contact : 04 90 16 00 32
compagnonscotesdurhone.fr

http://compagnonscotesdurhone.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg

